

# HOYIA El LUNES

Editada por la Asociación de la Prensa de La Coruña.

INTEGRADA EN EL SINDICATO VERTICAL DEL PAPEL, PRENSA Y ARTES GRÁFICAS

Año IX.—Número 492.—Avenida de Rubine, 10

LUNES 21 DE FEBRERO DE 1949

Precio: 50 céntimos ejemplar

## Socialismo y comunismo, iguales

Una ola de indignación y dolor acaba de azotar a la Patria. El crimen perpetrado por el comunismo, al haber descarrilado el expreso Barcelona-Madrid, ha levantado de sus asientos a todos los españoles. ¿Qué han logrado sus criminales autores con este nuevo crimen? Treinta víctimas, unas docenas de viudas y huérfanos, unos hogares rotos para siempre. Nada más, o nada menos.

Pero en el orden político, nada, absolutamente nada. Mejor diríamos, mucho, muchísimo: que cada vez se apriete más el pueblo español en torno a la gloriosa figura del Jefe del Estado. Si lo que iban y van buscando, es acabar su sed de sangre, eso, es lo único que han logrado, pero el pueblo español no se atemoriza tan pronto. Ha conocido en sus carnes y en sus heridas lo que hubiera significado el triunfo de la horda asiática, y ya hace mucho tiempo que los ha arrojado del solar hispano.

Pero el comunismo no es como muchos creen un antecedente de carácter social o político. El comunismo es la última consecuencia del socialismo. Susurribimos integradamente las palabras esculpidas hace pocos días en "Arriba" de Madrid. Y aun vamos más allá: "El socialismo y el comunismo ha dicho sus escalones de una misma marcha al final de la cual el comunismo espera".

Y es que el socialismo acaba fatalmente en el comunismo y éste empieza en el socialismo. Para nosotros no es cosa nueva. ¡Lástima que aun haya mucha gente que crea honradamente que existe un "socialismo moderado"!.

Socialismo y moderado, son términos antitéticos. El socialismo obedece a un plan. Para llegar al final, hay que recorrer distintas etapas. Al principio... y para engañar a la gente, se usa de moderación. Poco a poco, o mucho a mucho—según las circunstancias—se va aumentando la honda, hasta que se pierde toda moderación y se enseña la oreja. Ese fue y es el proceso de todos los socialismos del mundo. Algunos todavía no han dicho su última palabra, por circunstancias internas o externas, pero pueden estar seguros todos de que tras esas moderaciones hipocritas, el comunismo acoccha para ochar la zarpa o ochar la cuenta.

Para que no hubiese lugar a dudas, para que los infinitos ingenuos no tengan necesidad de hacer aspavientos un buen día, ahí está el socialismo con su "decalogo" en todo contrario al promulgado por Dios. ¡Y aun hay quien dice, socialismo cristiano, o catolicismo socialista!

Los socialismos que dirigen los Estados de Europa, azotada por tanto dolor y tanto odio, son instrumento precoz o maduro del comunismo de Rusia. Ese será el final fatal si los hombres patriotas de esos Estados no abren los ojos y rectifican su conducta social y política.

España y Portugal son casi la excepción en el mundo. Por eso, por no poder vengarse del régimen, sacrifican a víctimas inocentes llevando el dolor a muchos hogares felices y dichosos. Tal ha sido la última hazaña del comunismo internacional en tierras de España. Sacrificio inútil, porque España sigue su camino, firme en su fe y segura en su doctrina.

## "La Iglesia seguirá sin vacilación el camino que le fué trazado"

### Discurso de Pio XII ante trescientos mil romanos

### El Cardenal Mindszenty comparado a los mártires de la antigua Roma

CIUDAD DEL VATICANO, 20.—Más de doscientas cincuenta mil personas se han congregado esta mañana en la plaza de San Pedro, en una magna manifestación de protesta contra el juicio y condena de que ha sido víctima el ilustre Cardenal Primado de Hungría, Monseñor Mindszenty, por un tribunal popular húngaro.

Una hora antes de la señalada para el acto ya se hallaba totalmente ocupada la grandiosa plaza por cientos de miles de católicos que ansaban escuchar la voz del Santo Padre, una vez terminada la misa de pontifical, que se dijo ante un altar levantado en el atrio de la basílica.

Cordones de policía guardaban el orden en todas las calles que conducen a la plaza de San Pedro, por las que sólo se permitía circular a los peatones, habiéndose desviado el tráfico rodado a partir de un kilómetro aproximadamente de la anchurosa plaza.

Terminado el santo sacrificio de la misa, Su Santidad el Papa Pio XII, pronunció un discurso desde el balcón central de la basílica. — (EFE).

DISCURSO DEL PONTIFICE

ROMA, 20. — Unas trescientas mil personas se congregaron esta mañana en la enorme plaza de San Pedro y calles que a ella conducen.

Las Juventudes de Acción Católica, llevaban enormes retratos de Cardenal Mindszenty. El orado fué cantado por el coro de la capilla sextina.

Al anunciarse por los altavoces que el Santo Padre había salido de sus habitaciones para dirigirse al balcón central de San Pedro se elevó de la ingente masa de fieles enorme murmullo de expectación que se tradujo en aclamaciones y vítores al levantarse las cortinas que dan entrada al balcón y aparecer en éste Pio XII, exactamente a las doce y diez. Durante cuatro

minutos no cesó la ensordecedora ovación y cuando al cabo de ella empezó el Santo Padre su alocución con las palabras: "¡Romanos! ¡Amados hijos e hijas!", su voz fué ahogada por las de entusiasmo de la multitud. Establecido por fin un relativo silencio, el Papa se vió interrumpido otras siete veces por las aclamaciones en los cinco primeros minutos de su discurso, cuya duración total fué de once. En particular fué ensordecedora la ovación de los fieles al comparar Pio XII al Primado de Hungría a los mártires de la antigua Roma y añadir que la Iglesia seguirá sin vacilación el camino que le fué trazado. Nos unánimes contestaron a las preguntas formuladas por el Pontífice en su discurso de si debe la Iglesia permanecer encerrada entre cuatro paredes, de si puede el Papa guardar silencio cuando se expulsa a sus obispos y cuando se llega a castigar con prisión a un sacerdote declarado culpable por negarse a violar el sagrado secreto de la confesión.

La inmensa muchedumbre recibió arrodillada la bendición "urbi et orbi" que impartió Pio XII al poner fin a su discurso estallando inmediatamente los gritos de "¡Viva el Papa!", mientras ondeaban innumerables pañuelos y sombreros. Por tres veces hubo Su Santidad de volver al balcón para responder a las aclamaciones de los fieles.— (EFE).

## Quinientos niños austriacos cruzaron la frontera

IRUN, 20.—A las nueve y cuarto de esta noche han llegado a la frontera, en un tren especial, quinientos niños austriacos, comprendidos entre los seis y los doce años. La mayor parte son huérfanos. Salieron de Viena el día 18, a las diez de la mañana, con dirección a Italia. A su paso por la zona de ocupación soviética, los rusos opusieron algunas dificultades, pues alegaban que la documentación no estaba perfectamente en regla. Por fin, pudieron ser solventadas y el convoy continuó el viaje.

Estos quinientos niños fueron reconocidos en Viena y de nuevo en Irún, hallándose todos en perfectas condiciones, a excepción de dos, atacados de sarampión en el trayecto, enfermos que han sido hospitalizados y atendidos por los servicios de Sanidad. Llegaron a la frontera acompañados por veintiocho miembros de Acción Católica de Austria y al frente de la expedición viene el P. Escolapio Dr. Raimundo Edelman. En Irún, los pequeños y sus acompañantes fueron recibidos por el Obispo de Eresó y consillario general de Acción Católica Española, Monseñor Zacarías de Vizcarra; Director General de Beneficencia y Delegado Nacional de Auxilio Social, autoridades y representantes. En la estación descendieron los quinientos pequeños y cenaron en la sala de la Aduana a base de flambre, café con leche y abundantes frutas. La mayoría de los pequeños se extrañaron al servírseles la fruta, pues no conocían ni los dátanos ni las naranjas.

Los pequeños partieron de Irún a las once y cuarto de la noche, para Pamplona.— (GIERA).

## El Pacto del Atlántico Norte será realmente eficaz

### Ha declarado el Secretario de Estado norteamericano

WASHINGTON, 20.—El secretario de Estado Acheson, aseguró al Canadá y a los cinco países que forman la Unión Europea Occidental que los Estados Unidos están dispuestos a firmar un pacto de defensa del Atlántico Norte realmente eficaz.

En círculos autorizados se ha dicho que Acheson comunicó a los representantes de los mencionados países que Norteamérica no permanecerá impasible si una de las naciones signatarias del pacto es atacada por otra potencia.

El secretario de Estado confirió durante una hora con los representantes diplomáticos canadiense, británico, francés, belga y luxemburgués. Se dijo que la reunión había sido "oficiosa".

Anteriormente, Acheson conferenció durante tres horas con los miembros del Comité de Relaciones Exteriores del Senado sobre el proyecto del citado pacto del Atlántico Norte.

Según informes fidedignos, el secretario de Estado aseguró a los seis países interesados en el citado pacto que los Estados Unidos tomarían medidas inmediatas para ayudar a la nación signataria que fuera agredida. Tales medidas podrían consistir en una rápida consulta con los demás países signatarios, una posible transferencia de armas y la aplicación de severas sanciones diplomáticas y económicas al agresor.— (EFE).

## La ocupación de Austria es una increíble injusticia

### Afirma el Canciller Dr. Figl Parece que se adherirá al Pacto Atlántico

VIENA, 20.—El canciller austriaco, Leopold Figl, ha afirmado que la ocupación de Austria por las potencias aliadas "constituye una increíble injusticia" y ha advertido que Austria nunca aceptará las demandas territoriales planteadas por Yugoslavia. Figl, que ha hablado con ocasión de una reunión pública celebrada en la zona soviética por el partido católico popular, ha pedido la pronta conclusión del tratado de paz, a fin de que Austria pueda recuapar su libertad.

Figl ha dicho que "confía en que al cabo de cuatro años de la terminación de la segunda guerra mundial, las grandes potencias podrán, finalmente, poner término a la intolerable ocupación militar de nuestro territorio, que ellos mismos padecieron de liberado".

"Austria", agregó— que antes de 1938 opuso cuanta resistencia le fué posible al hitlerismo, y que en el año 1945 inició una labor satisfactoria de reconstrucción que no tiene paralelo en el mundo, necesita que se le dé su libertad. De lo contrario, los pequeños países dejarán de creer en la buena voluntad de las grandes potencias".— (EFE).

**EL PACTO ATLANTICO**

VIENA, 20.—El periódico independiente vienés "Die Press", que se creó allegado al ministro de Asuntos Exteriores, Dr. Gruber, propone la unión de Austria al Pacto Atlántico a la mayor brevedad posible. "Llegará día—dice—en que pertenezca al Pacto Atlántico sea el corolario de recibir la ayuda del Plan Marshall".— (EFE).

**El Congreso laborista noruego aprueba el Pacto del Atlántico**

Fué acordado por abrumadora mayoría

OSLO, 20.—El Congreso del partido laborista noruego, aprobó por abrumadora mayoría una resolución apoyando la política del Gobierno en cuanto a suscribir el tratado del Atlántico Norte.

La resolución fué aprobada por 329 votos contra 5.

Los observadores políticos esperaban que el Congreso aprobara la política del Gobierno, pero les ha sorprendido que haya sido por tal mayoría.— (EFE).

**EN TERCERA PLANA**

**INFORMACION**

**DEL PARTIDO**

**DEPORTIVO - SEVILLA**

**El Cardenal Mindszenty trasladado a un lugar desconocido**

Fué sacado secretamente de la Sala de Audiencia

BUDAPEST, 20.—En informes autorizados se informa que, apenas pronunciado el veredicto, el Cardenal Mindszenty, Primado de Hungría, fué sacado secretamente de la sala de la Audiencia y llevado al cuartel general de la Policía. Entrada la noche, fué trasladado con una numerosa escolta, a un lugar cuyo nombre no se cita.— (EFE).





